

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles
Coeditor: Horacio Jiménez
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

Ventas de San Valentín, lejos de nivel prepandemia

Cámaras empresariales de CDMX y Edomex anticipan mejores ganancias que en 2021, pero todavía ven lenta la recuperación económica; especialista prevé menores compras este 14 de febrero



Canaco CDMX estima que las ventas por el 14 de febrero serán 22% mayores que en 2021, pero aún es 37.8% por debajo de los números logrados antes de la pandemia.

NATHAN POPLAWSKY BERRY
Presidente de Canaco CDMX

"El monto de las ventas este año evidencia la difícil situación económica por la que atraviesa la mayoría de los habitantes de la CDMX"

IGNACIO MARTÍNEZ
Coordinador del LACEN

"Hay contagios por Covid-19 y la cuarta ola, incremento de precios, el aumento de tasa de interés en tarjetas de crédito y el desempleo"

llegarán sin dinero porque es un día antes de quincena, además de que pegará el alza de precios y la contracción del consumo por el virus.

Nathan Poplawsky Berry, presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de la CDMX, prevé que las ventas por San Valentín sean de 3 mil 104 millones de pesos, 22.2% mayor en comparación con 2021.

Subrayó que estas cifras no registrarán los ingresos prepandemia, como lo indican los datos

de 2020, cuando se alcanzaron 4 mil 988 millones de pesos. Es decir, "aún estamos 37.8% por debajo de los números logrados antes de la contingencia".

Explicó que los establecimientos estarán facilitando pagos digitales y envíos a domicilio, aun así, "el monto de las ventas este año evidencia la difícil situación económica por la que atraviesa la mayoría de los habitantes de la CDMX, debido al nivel inflacionario y a la lenta recuperación de la economía".

750 a 1,550 PESOS

consumirá la gente para celebrar el 14 de febrero, según la Canacope.

El primer caso de Covid-19 en México se registró el 27 de febrero de 2020. Para el 14 de febrero de 2021, tanto la capital como el Estado de México estaban en semáforo rojo. Este año, la celebración se realizará sin restricciones pero en color amarillo.

Aunque los empresarios de bares y restaurantes en el Estado de México esperan una derrama económica de 800 millones de pesos este 14 de febrero, no es suficiente para lograr los ingresos de 2019, reconoció el presidente de la Asociación de Bares y Restaurantes mexiquense (Asbar), Patricio González Suárez; sin embargo, es un "respiro".

Recordó que luego de dos años de pandemia, por primera vez abrirán discotecas, bares y cantinas a 50% de su capacidad y los restaurantes a 80% en horarios normales, lo que implica una recuperación paulatina y lenta del sector.

El coordinador del Laboratorio de Análisis en Comercio, Economía y Negocios (LACEN) de la UNAM, Ignacio Martínez, afirmó que seis de cada 10 personas en México no tendrán dinero para festejar el 14 de febrero, ya que llegarán sin suficiente capital para festejar a raíz de que es lunes, un día antes de la quincena, y muchos gastaron en el puente del 5 de febrero.

Explicó que el consumo está contraído por la inseguridad, "hay contagios por Covid-19 y la cuarta ola de ómicron, incremento de precios, el aumento de tasa de interés en tarjetas de crédito y el desempleo".

MC denuncia a secretaria de Salud por uso de ivermectina

Acusa ante Contraloría capitalina distribución del fármaco sin sustento científico

HÉCTOR CRUZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Legisladores de Movimiento Ciudadano (MC) del Senado y de los congresos federal y local denunciaron este jueves ante la Secretaría de la Contraloría General de la Ciudad de México a la titular de Salud, Oliva López Arellano, por haber adquirido y distribuido, sin sustento científico, ivermectina y azitromicina en el kit para enfermos de Covid-19.

Acusaron al director de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), José Antonio Peña Merino, por excederse en las atribuciones de su función.

Royfild Torres, Verónica Delgado, Salomón Chertorovski y Jorge Álvarez calificaron como un error grave y engaño a los capitalinos haber administrado fármacos de manera irresponsable, por lo que deben responder ante la autoridad competente y fincar responsabilidades.

"Presentamos esta queja, porque no sólo es una falta de ética, sino es un engaño a la Ciudad, a los miles de pacientes que enfermaron y dieron positivo a Covid-19 el año pasado y antepasado, administrando un medicamento que no sólo no estaba probado, sino estaba contraindicado", estableció Torres González.

Álvarez Májnez solicitó la renuncia de ambos funcionarios.

El Gobierno capitalino ha dicho que el suministrar ivermectina no fue un experimento, sino se basó en evidencia científica disponible y la dejaron de dar en septiembre de 2021. ●



Legisladores de MC calificaron como un error grave y engaño el dar ivermectina para Covid-19.

LAURA ARANA Y CLAUDIA GONZÁLEZ
Reportera y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Líderes de cámaras empresariales y bares en la Ciudad de México y el Estado de México estimaron que si bien los festejos por el 14 de febrero podrán tener ganancias mejores que en 2021, la derrama económica no alcanzará los niveles de prepandemia.

Incluso, especialistas económicos auguraron que para el Día del Amor y la Amistad, muchos

HISTORIA

"¡Como mi papi!"; Xavier sube y opera el Metrobús

El niño y su familia son invitados a recorrer instalaciones, tras hacer fiesta temática

LAURA ARANA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La admiración y el amor que siente por su padre —que es operador de Metrobús— llevó a Xavier Rodríguez, de tres años, a ser un fanático de este medio de transporte.

Vestido con camisa blanca, corbata roja, pantalón negro y su credencial con el logotipo del Metrobús, ayer, por unos minutos, estuvo frente al volante de una unidad y conoció cómo opera el transporte que circula de El Rosario a Villa de Aragón y que moviliza al día a 300 mil personas.

Como mi papi, remarco el niño al recibir del director del sistema, Roberto Capuano, un pequeño Metrobús armable, además de una gorra, playera y libreta como recuerdo de su recorrido por el Patio Providencia, que alberga diariamente por las noches a 45 autobuses articulados, tres biarticulados, 17 que presentan servicio complementario y que desde temprana hora se movilizan por la Línea 6 para prestar atención a los usuarios.

Xavier cumplió tres años el 1 de febrero. El orgullo que siente por su papá Javier y el cariño que

JAVIER RODRÍGUEZ
Padre del pequeño Xavier

"Siempre me ve al llegar a casa con el uniforme y como vivimos cerca de la Línea 6, cada que ve un Metrobús dice 'jese es mi papá'. Así empezó su amor"

siente por el Metrobús, llevó a pedir una fiesta temática de este medio de transporte.

Su pastel, gelatina, piñata e incluso paletas de hielo tenían las iniciales MB características de este medio de transporte que circula por diversas zonas de la Ciudad de México.

Luego de que el video del festejo se hizo viral en las redes sociales, el director Roberto Capuano invitó al pequeño junto a sus padres y hermana a un recorrido por las instalaciones.

Xavier abordó la unidad 3310. Tomó el volante por unos minutos y junto a su familia recorrieron varias estaciones.

Previamente se les explicó que los vehículos todas las mañanas son limpiados y desinfectados para garantizar la seguridad de los usuarios ante la pandemia de Covid-19. Además de que reciben



Como parte del recorrido por el Patio Providencia, el niño pudo abordar una unidad del Metrobús y tomó el volante por unos minutos. El director le explicó la operación del transporte y le obsequió una gorra, playera y libreta.

mantenimiento, como cambio de llantas y cualquier reparación que se requiera.

Orgullo de su trabajo

En entrevista con EL UNIVERSAL, Javier Rodríguez, padre del pequeño, se dijo muy feliz porque su hijo se siente orgulloso del trabajo que desempeña desde hace siete años como chofer de la unidad que circula en la Línea 1, de Indios Verdes a El Caminero.

"Siempre me ve al llegar a casa con el uniforme y como vivimos cerca de la Línea 6, cada que ve un Metrobús dice 'jese es mi papá'. Así empezó el amor por el Metrobús", describió.

"El quiso una fiesta de Metro-

bús, tuvimos que adaptarnos, porque no hay muchas cosas con esa temática e hicimos su piñata, pastel, gelatina".

Karen Bolaños, madre de Xavier, se mostró feliz y orgullosa de que su hijo respete y admire la profesión que su esposo realiza, pues tan sólo en una vuelta de Indios Verdes a El Caminero, el trayecto es de casi tres horas.

"Me siento muy contenta. El que admire a su papá es lo mejor, porque al final de cuentas, siempre como pequeños tenemos un modelo a seguir, entonces, sé que mi hijo va por buen camino, porque está admirando a alguien que se esfuerza día con día para que estemos bien", subrayó. ●



La fiesta de tres años de Xavier tuvo pastel, gelatina y piñata con las iniciales del Metrobús.